

Le Smur équipé d'un échographe ultraportable



Le directeur et l'équipe des urgences de l'hôpital se réjouissent d'avoir maintenant un échographe à leur disposition. / PHOTO I.M.

C'est avec une grande satisfaction que Christian Cataldo le directeur du centre hospitalier de La Ciotat, le docteur Jean-David Urbano chef de service des urgences, le docteur Phuqui Duong responsable du Smur, Carole Sol responsable paramédical des urgences et leurs équipes, ont reçu officiellement un échographe ultraportable.

Cet appareil de la taille d'un téléphone portable vient compléter le camion du SMUR - Structure Mobile d'Urgence et de Réanimation. "Notre véhicule est équipé comme un service mobile d'urgences, explique le docteur Phuqui Duong. C'est un mini-hôpital bourré de matériels. Nous avons un défibrillateur, un respirateur, des seringues électriques, un sac pédiatrique, un kit d'accouchement... Il nous manquait l'échographe. C'est chose faite".

Financé à 75 % par une subvention de la Ville

Financé à 75 % par une subvention de la Ville de La Ciotat complétée par le budget du centre hospitalier, l'appareil est maintenant dans les mains des urgentistes. "Il nous permet de faire sur place des échographies du thorax, de l'abdomen, du cœur, ajoute le docteur Duong, la pose du diagnostic sera plus précise et rapide et le patient est pris en charge encore plus effica-

cement". Depuis mai 2020, sur une décision de l'Agence régionale de santé (ARS) et grâce à un partenariat entre le Sdis et le centre hospitalier, soutenu par la volonté politique de l'ancien maire Patrick Boré, un véhicule Smur est basé à l'hôpital de La Ciotat. "C'est un progrès considérable pour la prise en charge des urgences de la ville et de tout le secteur entre Cassis et Bandol, explique Christian Cataldo. C'est une grande réussite professionnelle. Avant 2020, il fallait attendre le véhicule basé à Aubagne, parfois même ceux de Marseille ou de Toulon".

Aujourd'hui, le délai d'intervention sur la zone est beaucoup plus rapide. Le véhicule intervient à 50/50 entre les départements des Bouches-du-Rhône et du Var. Le camion est conduit par un pompier et ce sont 14 médecins et de 17 infirmiers mutualisés entre le service des urgences de l'hôpital et le Smur qui se relayent à bord du camion. Il intervient sur déclenchement du Samu par le n° 15. Ce n'est pas une ambulance : c'est un hôpital mobile avec des urgentistes à son bord. Il effectue près de 1100 sorties par an. Tout récemment, un vétérinaire a fait un arrêt cardiaque lors d'un entraînement dans la colline. Il a pu être réanimé grâce à l'intervention très rapide du camion du Smur de La Ciotat...